

Jahresbericht der Leichtathletiksparte

Das TSV-Jubiläumsjahr 2014 war für die Leichtathletikabteilung so erfolgreich wie schon lange nicht mehr. Die Erfolgsbilanz ist daher sehr umfangreich.

Tolle 30 Meistertitel wurden über alle Altersklassen auf Kreisebene errungen. Erfolgreichste Titelsammlerin war dabei Wiebke Frank mit sechs Titeln in der Jugend W14. Bei den Jüngsten, den Kindern U10 waren Shalina und Luca Erfmann, sowie Moritz Gabriel und Maximilian Königer erfolgreich. Bei den Kindern U12 konnten Gina Lafrenz, Lena Erfmann und Dan Even Segler Kreismeistertitel erringen. In der Jugend U14 gewann Nick Schmahl gleich mehrere Kreistitel. Philipp und Lukas Meier, sowie Philip Blankenburg trugen sich in die Siegerlisten der U16 ein. Mit Michael Erfmann und Frank Meier errangen zudem zwei Senioren erste Plätze.

Auf Landesebene gewann Michael Erfmann bei den Senioren M40 gleich fünf Vizelandesmeistertitel auf den Sprintstrecken von 100 m – 400 m. Einen weiteren zweiten Platz steuerte Wiebke Frank über 800 m der Schülerinnen W14 hinzu, außerdem wurde sie Dritte über 2.000 m Halle. Dreimal Bronze (100 m, 300 m Halle, Diskuswurf) errang Philipp Meier in der Jugend M15.

Bei den deutschen Seniorenmeisterschaften gewann Michael Erfmann mit der Sprintstaffel M40 der Startgemeinschaft Ostsee in der Halle über 4 x 200 m die Bronzemedaille und im Freien über 4 x 100 m sogar die Silbermedaille. In den Einzelwettbewerben erreichte er viermal das Finale und wurde dreimal Fünfter und einmal Sechster. Bei den Hallenweltmeisterschaften der Senioren in Budapest startete er über 60 m und 200 m für Deutschland.

Auch in der Landesbestenliste zum Jahresende konnten sich Heiligenhafener Leichtathleten hervorragend platzieren. In den Vorjahren freuten wir uns, wenn fünf oder sechs Platzierungen in den Top Ten heraussprangen, in 2014 sind es fast dreißig Spitzenplätze. Besonders erfreulich ist zudem, dass Nachwuchsathlet Nick Schmahl aufgrund seiner guten Leistungen in den schleswig-holsteinischen Landeskader berufen wurde. Gleichzeitig gehört er auch dem deutschem Mehrsprungkader 2015 an.

Diese Erfolge sind u.a. darauf zurückzuführen, dass aus bisher einer Trainingsgruppe zwei Training-Teams gebildet wurden. Die Schüler von 8 bis 13 Jahren trainieren bei Michael Erfmann, die Jugendlichen ab 14 Jahre werden von Frank Meier trainiert. Außerdem wird jetzt auch mehrmals pro Woche trainiert. Dadurch konnte auch der Trainingsbesuch der wettkampforientierten Sportler gesteigert werden. Gerade im Jugendbereich ist ein erfreulicher Zulauf festzustellen. Mittlerweile sind hier mehrere Jugendliche aus der Region von Fehmarn bis Oldenburg und Heringsdorf Mitglied des TSV-Leichtathletikteams.

Neben den sportlichen Erfolgen richteten die Leichtathleten des TSV Heiligenhafener auch wieder erfolgreich eine Kreismeisterschaft aus und haben aktiv bei der Gestaltung des Mitternachtslaufs mitgewirkt. Seriensieger Dennis Mehlfeld (Lübecker SC) gewann auch in 2014 Deutschlands nördlichsten Nachtlauf. Bei den Frauen kam die Siegerin Verena Becker von der SG Kieler TB / TSV Kronshagen. Leider sind die Teilnehmerzahlen sowohl im Hauptlauf, als auch in den Nachwuchsläufen weiterhin rückläufig.

Neben dem Wettkampfsport engagieren sich die Leichtathleten auch im Freizeitbereich. So erfreut sich das Sportabzeichentraining in den Sommermonaten, sowie das Nordic

Walking weiterhin großer Beliebtheit. Das Grillfest im Sommer und die Weihnachtsfeier tragen zur Geselligkeit und zur Teambildung bei.

Auch im Vorstand des Kreisleichtathletikverband Ostholstein ist der TSV Heiligenhafen stark vertreten: Günter Roden ist 1. Vorsitzender, Michael Erfmann hat das Amt des Schüler- und Jugendwartes inne und Frank Meier kümmert sich als Statistikwart um die EDV.

Wo viel Licht ist, ist meistens auch irgendwo Schatten. Aktuell fehlen uns beim TSV Heiligenhafen ausgebildete Leichtathletik-Kampfrichter und auch unsere Hochsprunganlage ist nicht mehr wettkampfgerecht, so dass wir in 2015 wohl keine Kreismeisterschaft mehr in Heiligenhafen ausrichten dürfen.

Ein großer Verlust für die Heiligenhafener Leichtathleten ist zudem der unerwartete Tod unseres langjährigen Sportabzeichenobmanns und früheren Spartenleiter Dieter Menzel am Jahresende 2014. Dieter Menzel hat sich stets mit viel Einsatz für die Leichtathleten stark gemacht.

Abschließend möchte ich mich bei den Übungsleitern, Helfern, Streckenposten, Sponsoren und Eltern für ihr Engagement bedanken. Dank auch an den TSV-Vorstand, sowie die Stadt Heiligenhafen, welche unsere Wünsche nach mehr Trainingsmöglichkeiten so positiv unterstützt haben.

gez. Günter Roden

Spartenleiter Leichtathletik